

Consejeros serán insaculados: Segob

Adán López señala que ya no habrá cuotas en la elección de autoridades electorales

DINORATH MOTA Y ENRIQUE GÓMEZ

Corresponsal y reportero
—nacion@eluniversal.com.mx

Pachuca, Hgo. — Al rechazar que exista un pleito entre el gobierno federal y el Instituto Nacional Electoral (INE), el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, señaló que el gobierno impulsará que los cuatro consejeros del órgano electoral, que serán designados en el próximo periodo ordinario de sesiones de la Cámara de Diputados, sean elegidos por medio de insaculación, es decir, de forma aleatoria.

En su visita al estado de Hidalgo para firmar el Convenio de Construcción de la Paz, el funcionario fue recibido afuera del recinto por cientos de simpatizantes que vestían playeras blancas con la leyenda: "Adán sí va".

Además, durante su participación en el evento los asistentes corearon: "Adán amigo, Hidalgo está contigo".

Ante las muestras de apoyo, Adán López pidió guardar calma, ya que, dijo, los consejeros Ciro Murayama y Lorenzo Córdova lo podían sancionar. "Ya se van en abril, entonces ya hablaremos de eso", expresó.

Respecto a la acusación que realizó el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre que el



El secretario de Gobernación, Adán Augusto López (izq.), visitó Hidalgo para firmar el Convenio para la Construcción de la Paz.

INE incurre en fraudes, dijo que es una realidad. "Por eso los mexicanos quieren una reforma electoral a fondo, para que se acabe el tiempo en que se repartían los consejeros electorales; era un botín de los partidos políticos.

"¿Ni modo que no quieren que sepan los mexicanos cómo eligieron a Lorenzo Córdova? Son cuotas del partido. Por eso ahora nosotros vamos a impulsar que se cumpla el proceso constitucional y finalmente sean insaculados 20 mexicanos que acrediten ser los más capacitados", indicó.

Reiteró que no ve ningún pleito entre el gobierno federal y el INE, por el contrario, lo que sí hay es una iniciativa de reforma de las leyes secundarias en materia electoral que ya fue aprobada por el Congreso y parcialmente por el Senado.

López Hernández destacó que las acciones de inconstitucionalidad que interpondrá el INE ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) son un derecho que tiene el organismo; sin embargo, reiteró que la reforma es plenamente constitucional.

"Están en su derecho y la Corte resolverá, precisamente, en cuanto a derecho. Nosotros sostenemos que la reforma es plenamente constitucional".

Además, negó que haya un pleito entre el gobierno federal y el INE por las acusaciones del Titular del Ejecutivo.

El secretario de Gobernación firmó en Hidalgo el Convenio para la Construcción de la Paz con el gobernador Julio Menchaca Salazar y la titular de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, con la finalidad de reducir la incidencia delictiva en la entidad y combatir el huachicol, delito que ocupa a las autoridades estatales. ●

"Falso, que comicios de 2024 estén en riesgo"

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, afirmó que contrario a lo que sostiene el INE, la elección presidencial de 2024 no está en riesgo con la reforma electoral.

"Es falso lo que dicen unos cuantos consejeros con la complicidad de la derecha, de algunos medios de comunicación, es una reforma que va a fortalecer sin duda alguna nuestra vida democrática. No va a poner en riesgo, como ellos dicen, las elecciones de 2024, eso es absolutamente falso", manifestó.

Durante el primer informe legislativo de diputados de

Oaxaca, dijo que al inicio del periodo de sesiones se retomará la discusión de la reforma electoral.

"Llama la atención cómo la derecha se ha aliado con las autoridades electorales y dejaron de ser árbitros y son militantes de la oposición. Son unos farsantes porque mienten cuando dicen que la reforma electoral del Presidente va a socavar la democracia", sentenció.

Arremete contra Córdova

Mario Delgado también arremetió contra el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova al señalar que actúa como opositor del gobierno y que sus acusaciones sobre "descuartizar" al INE no tienen fundamento.

Señaló que algunos consejeros electorales y representantes de la oposición intentan malinformar y confundir al pueblo sobre los alcances del plan B de la reforma.

"Lorenzo Córdova acusa sin fundamento al decir que se está orientando a los senadores a descuartizar al INE... actúa como un vulgar opositor al gobierno, olvidando el papel de árbitro, de imparcialidad y neutralidad que debería tener", apuntó. ●

EL DATO

Consejeros electorales y miembros de la oposición intentan malinformar sobre los alcances del plan B electoral, dijo Mario Delgado.



Mario Delgado dijo que Córdova actúa como opositor al gobierno.

“NO HAY PLEITO” CON EL INSTITUTO

El plan B es plenamente constitucional: Adán López

La reforma a leyes secundarias en materia electoral —plan B— es plenamente constitucional”, sostuvo el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Subrayó también que “no hay pleito” entre el gobierno y el Instituto Nacional Electoral (INE).

Esta última arista tomó revuelo luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que la autoridad electoral ha permitido prácticas fraudulentas en los comicios; el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, respondió que el organismo es responsable únicamente de la elección de 2018, pero enseguida enfó en contra del secretario de Gobernación, a quien acusó de haber ordenado a los legisladores de Morena “descuartizar” al INE.

López Hernández declaró ayer durante una gira por Hidalgo que no se trata de acusaciones graves al INE, sino una realidad, porque éste ha incurrido en fraude, recalco.

Al inicio de la firma de un convenio por la construcción de la paz, el secretario fue recibido por simpatizantes que vestían playeras blancas con la leyenda “Adán sí va” y en medio de su participación en la ceremonia corearon “Adán, amigo, Hidalgo está contigo”.

Ante ello, interrumpió su discurso para pedir que ese tipo de consignas se guarden para después, porque “todavía me pueden sancionar (los consejeros electorales) Lorenzo (Córdova) y Ciro (Murayama), así que mejor vamos aguantando; ya se van en abril y entonces ya hablaremos de eso para esa fecha”.

Insistió en que el país requiere una reforma profunda que acabe con el

► Durante la firma de un convenio para fortalecer la seguridad en Hidalgo, Adán Augusto López (en la imagen, en Palacio Nacional) pidió a sus simpatizantes “guardar para después” las expresiones de apoyo. Foto Pablo Ramos

reparto —entre los partidos— de posiciones en el consejo general del INE; por lo pronto, ratificó su opción por el método de insaculación de entre los 20 finalistas más capacitados.

Frente a las impugnaciones contra el plan B, dijo: “Nosotros sostenemos que la reforma es plenamente constitucional”.

En tanto, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que es falsa la aseveración de que esta reforma legal es un retroceso.

Tanto Mier como el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, coincidieron en que Córdova ha emprendido una campaña a partir de noticias falsas. “Actúa como un vulgar opositor al gobierno”, dijo el líder partidista.

En el Senado, Ricardo Monreal, coordinador de Morena, advirtió que la descalificación sistemática entre grupos de la población ha generado “crímenes de odio y violencia”.

En el “Acto de Conmemoración Anual en Memoria de las Víctimas del Holocausto y en Recuerdo de don Gilberto Bosques”, hizo un llamado a la reconciliación y la tolerancia en México, ya que, sostuvo, no se puede normalizar la polarización, la discriminación ni la desigualdad.

J. R. Montoya, corresponsal; G. Salderna, A. Becerril y F. Martínez



Urge Marko Cortés a senadores del PAN a frenar la reforma electoral

CARLOS GARCÍA
Y ANDREA BECERRIL
CORRESPONSAL Y REPORTERA

La fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado comenzó ayer su reunión plenaria previa al próximo periodo de sesiones con un llamado de su dirigente nacional, Marko Cortés, a seguir impulsando la batalla judicial para frenar la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Durante la inauguración del cónclave, que se lleva a cabo en Guanajuato, Cortés detalló que suman tres recursos ante la Suprema Corte en contra de las dos primeras leyes del llamado plan B ya promulgadas: una controversia constitucional presentada por él como presidente del partido, dos acciones de inconstitucionalidad, de diputados y senadores panistas,

junto con la oposición en ambas cámaras, y promueve una más.

“Hablé hace un momento con la coordinadora nacional de alcaldes, la presidenta municipal de León, Alejandra Gutiérrez, porque estaremos presentando otras controversias constitucionales, pues lo que quieren es que los alcaldes no puedan hacer difusión ni de obra ni de proyectos, los quieren estrangular en materia de comunicación, quieren que sólo haya una voz que se escuche todos los días, por cierto, desde Palacio Nacional.”

Durante la inauguración de la plenaria, Cortés encomendó asimismo a los senadores panistas que además de defender al INE, lo hagan también con el Tribunal Electoral e impulsen los nombramientos de 22 magistrados locales en materia comicial, que están pendientes desde el año pasado, entre ellos los de Guanajuato y,

junto con el bloque opositor, no dejen pasar la ley sobre cabotaje, que sólo busca “dar vida al aeropuerto muerto Felipe Ángeles”.

Durante la conferencia, el dirigente panista evitó responder a la pregunta de Xóchitl Gálvez de quién va a nombrar al candidato a la gubernatura de Guanajuato: el actual mandatario o la dirigencia nacional. Le dijo que ese punto lo verán en privado.

Lo que sí respondió es que el candidato a la Presidencia de la República de la coalición Va por México (PAN, PRI y PRD) será elegido con base en los estatutos del blanquiazul y podrán participar ciudadanos de “bien, que quieran corregir el rumbo” del país.

También organizará el proceso de selección del aspirante a jefe de Gobierno de la Ciudad de México, “pero esto no limita que se construyan más acuerdos para otros estados”, puntualizó.



Foto: Especial

Adán Augusto López, durante el convenio para la Construcción de la Paz junto con el gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca.

FIRMAN CONSTRUCCIÓN DE PAZ EN HIDALGO

Adán López niega pleito con el INE

El secretario de Gobernación indicó que la Corte resolverá las acciones interpuestas por el instituto

POR EMMANUEL RINCÓN
Corresponsal
nacionala@gimn.com.mx

PACHUCA, Hgo. — El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, negó que el gobierno federal mantenga algún pleito con el Instituto Nacional Electoral (INE).

“Yo no veo que haya pleito entre el gobierno federal y el Instituto Nacional Electoral. Estamos en espera de que los senadores sesionen para que se discuta”, dijo respecto a la reforma electoral de la cual señaló que los mexicanos requieren que sea a profundidad.

“No quieren que sepan los mexicanos como eligieron a (Lorenzo) Córdova (Vianello), fue un coto entre partidos”, dijo tras acudir a la firma del convenio para la Construcción de la Paz con el gobierno del estado de Hidalgo.

Señaló que ahora se va “a impulsar que se cumpla con el proceso constitucional y finalmente sean insculados los 20 mexicanos, mexicanos que acrediten ser los más capacitados”.

Sobre las acciones que el INE anunció que interpondrá contra la reforma ante la Suprema Corte de Justicia, consideró que “están en su derecho y que la corte resolverá, conforme a derecho”.

Augusto López dejó claro que “yo no vine a un acto electoral, sino a la firma de un convenio como parte de la secretaría de Gobernación”, luego de que personas portaran playeras respaldándolo.

“En México, imposible rellenar urnas”

“En México es imposible rellenar urnas”, afirmó el consejero del Instituto Nacional Electoral, Uuc-kib Espadas, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó al INE de permitir dicha práctica y de robarse paquetes en las elecciones.



No hay una voz que se oiga más que la del Presidente de la República (...) el INE no debe, y no funciona, en función de lo que declare.”

UUC-KIB ESPADAS
CONSEJERO ELECTORAL

“No basta con que se afirme, ¡por favor! Esto, además de todo, revela que existe una profunda ignorancia de las condiciones de las elecciones en México.

En el país es imposible rellenar ánforas y esto no deriva de la voluntad de nadie, sino de un entramado técnico y jurídico que hace materialmente imposible que haya una falsificación de paquetes electorales”, señaló.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, para **Imagen Radio**, el consejero electoral del INE, dijo que dichos señalamientos “forman parte de las fantasías”, por lo que pidió que se acuda a las autoridades a denunciar en caso de evidencias.

Recordó que, en los últimos nueve años, en el INE sólo se ha anulado “un distrito electoral en elecciones federales”, asegura que “el fraude ha sido expusado de las casillas”.

— De la Redacción

Hubo relleno de urnas en 1988, revira Murayama

Chocan por Bartlett Adán y consejeros

Señala Rivera viaje en túnel del tiempo; celebra Secretario: 'ya se van en abril'

CLAUDIA GUERRERO

El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López afirmó ayer que es "una realidad" el señalamiento del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien el miércoles acusó al Instituto Nacional Electoral (INE) de permitir el relleno de urnas, el robo de paquetes electorales, la falsificación de actas y la compra de voto.

Los consejeros del INE, Ciro Murayama y Jaime Rivera, respondieron que cuando López Obrador habla de rellenar urnas y alterar actas recuerda la elección presidencial de 1988, año en el que al entonces Secretario de Gobernación, Manuel Bartlett, se le cayó el sistema.

"Acusa el Presidente a la autoridad electoral que rellena urnas y altera actas. Habla, sí, de la elección de 1988", escribió Murayama en su cuenta de Twitter.

"¿Ustedes prefieren la Comisión Federal Electoral de 1988 en manos del Gobierno o a un INE autónomo y profesional?"

El consejero apuntó que el INE responde por la elección de 2018, cuando López Obrador ganó la Presidencia.

En tanto, Jaime Rivera también aludió al papel de Bartlett, actual director de la Comisión Federal de Electricidad, en los polémicos comicios de 1988.

"Quienes hablan de relleno de urnas, falsificación de actas y robo de paquetes parece que viajan en el túnel del tiempo, a cuando la CFE de Bartlett (la Comisión Fede-



El Secretario de Gobernación se reunió ayer con dirigentes del Consejo Coordinador Empresarial, con quienes, dijo, analizó la situación del país.

ral Electoral) organizaba las elecciones", tuiteó.

Durante la firma del Convenio por la Construcción de Paz, entre los Gobiernos federal y de Hidalgo, al ser cuestionado sobre la caída del sistema que contabilizaba los votos en 1988, el titular de la Segob dijo que es un asunto del pasado.

"Bueno, lo que ustedes dicen como caída del sistema fue un hecho del pasado, ahora hay un Gobierno democrático, plural, incluyente, en el que se respeta la libre expresión de las ideas. El licenciado Bartlett es el director de la CFE, no está en tareas de gobernabilidad en el País", respondió.

En su gira por Pachuca, algunos simpatizantes lanzaron gritos de apoyo al tabasqueño, uno de los presidentes electos de Morena.

"Adán amigo, Hidalgo está contigo", corearon, y López pidió esperar a que los consejeros Lorenzo Córdova

Intercambian elogios rumbo al 24

CLAUDIA GUERRERO

Los Secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, y de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, intercambiaron elogios rumbo a la elección de 2024.

Durante un acto en Hidalgo, la funcionaria dijo que el tabasqueño es "su guía".

"Es usted la mano derecha del Presidente, colaborador y amigo, que cuenta con

toda la confianza del Presidente. Gracias siempre", dijo.

López habló del futuro político de Rodríguez, quien es mencionada como aspirante de Morena al Gobierno de la Ciudad de México.

"Ahora está construyendo, junto al Presidente, paz social, pero más adelante le van a tocar otras tareas. Y, como lo ha hecho siempre, no sabe fallar. Muchas gracias, Rosa Icela, por su amistad", alabó.

va y Ciro Murayama dejen sus cargos y evitar así que lo sancionen.

"No, eso hay que guardarlo para después, porque todavía me pueden sancionar Lorenzo y Ciro, mejor vamos a aguantarnos. Ya se van en abril y entonces ya hablaremos de eso para esas fechas", dijo.

Tras acusar a Córdova de

haber llegado a la presidencia del INE como una "cuota de partido", López adelantó que la selección de los cuatro nuevos consejeros será por insaculación y no por cuotas.

"Ahora vamos a impulsar que se cumpla con el proceso constitucional y sean insaculados los 20 mexicanos y mexicanas que acrediten ser los más capacitados", afirmó.

‘Nunca escuché decir que destazaran al INE’

MAYOLO LÓPEZ

El Senado no se prestaría a acatar una orden del Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, para “destazar al INE”, aseguró el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal.

“El Senado nunca se haría eco de una expresión así, y nadie se atreve a tratar de esa manera al Senado ni los senadores lo admitiríamos”, sostuvo.

Monreal se refirió a lo expresado la víspera por el presidente del INE, Lorenzo Córdova, quien dijo que sabía que el titular de la Segob había ordenado a los senadores que destazaran al organismo electoral.

“Es una fantasía lo que está expresando Lorenzo, quizá movido por el momento político que se está padeciendo, de una franca polarización, pero nunca se aceptaría una actitud así”, dijo.

“El Senado ha sido un ente autónomo e independiente; entonces, no es la ruta mentir o exagerar o denostar. Es incorrecta esa vía para distorsionar lo que realmente sucedió”, planteó en entrevista.

Monreal recordó que ha recibido varias veces en el



■ Ricardo Monreal, líder de Morena en el Senado.

Senado al Secretario de Gobernación, pero jamás le escuchó decir que destazaran al árbitro electoral.

“Es una exageración expresar que se destazara al INE, yo nunca la escuché; entiendo la lucha que se está llevando a cabo en defensa del INE y me gustaría ver que se acudiera a las instancias correspondientes y no generar falsas acusaciones o expresiones de funcionarios”, agregó.

“Conozco al Secretario de Gobernación y es un hombre prudente, correcto, amable, no ese tipo de expresiones, por eso me parece absurdo y una actitud incorrecta, sobrada de energía, exagerada y yo llamaría a la calma”.